



成瀬台中学校だより

令和6年度—第6号—

Tel (042)728-6030 HP <http://www.machida-tky.ed.jp/j-narusedai/>

令和6年10月31日発行

学校目標

[自主]個性を生き 自ら学び続ける人間

[敬愛]自他を尊重し 思いやりのある人間

[克己]困難に打ち克つ 心身ともにたくましい人間



今が未来を決める ~Wishes will come true!~

校長 福田 秀樹

秋の訪れを真っ先に告げてくれるのは光と風ですが、つづく自然の使者と言えばキンモクセイ(=木犀)の香りが定番です。しかし、校庭の木犀から便りが届いたのは、10月の第3週に入っていました。天声人語(10月20日付)でも、木犀の開花が遅れる一因に異常気象を挙げています。19日(土)の都心は最高気温が30度を超え、10月の真夏日はこれで3回目です。

「金木犀の香りにふりむく坂道に二十歳の景色モノトーンとなる」(俵万智)

本校にとって10月は、「若いこだまのひびき合う」季節でもあります。合唱コンクールに向け、7日(月)に始まった特別練習期間初日から、校舎内に元気な合唱が響いていました。練習が進むにつれて、廊下を歩きながら歌う生徒の声も校長室によく聞こえてきます。練習教室等での集中度の高さや体育館で行う学年リハーサルの仕上がりも、例年を上回る出来栄です。

それぞれの練習の成果は、10月24日(木)の麻生市民館で行った合唱コンクール本番で遺憾なく発揮されました。来場くださった来賓や保護者の皆様には十分に伝わったことと思います。そのことが感じられる保護者の方々からお寄せいただいたアンケートへのメッセージを、一部紹介します。

「ポプラのハンドベルも、沢山練習したのだとわかる上手な演奏且つ楽しんでいる様子が伺えました。素敵な歌声を聞かせてくれてありがとうございました！」(第1学年保護者)

「皆さんの合唱コンクールにかける気持ちが歌によってホール全体に響き渡っていました。とても素晴らしかったです。感動をありがとうございました！」(第1学年保護者)

「毎日練習して積み重ねたものがそれぞれの発表から感じられました。ポプラ学級との交流合唱は特に胸に響きました。また来年も楽しみにしています。」(第2学年保護者)

「生徒たちの合唱コンクールに対する姿勢、熱意がすばらしかったです!!自分たちの手でイベントを成功させたいという気持ちが伝わってきました。あの歌声に心洗われました。ありがとうございます。最高！」(第3学年保護者)

特に3年生の学年合唱は圧巻でした。今年の合唱コンクールのスローガンである「声天の霹靂～響け歌声～」の意味(聴く人の想像を超えた「衝撃的」な美しい歌声を響かせよう。)を、会場で聴く全ての人が実感できる合唱でした。鑑賞席の背後から聞こえてくる大迫力の声量と、強い気持ちが込められた歌声に一番驚かされたのは、1・2年生だったのではないのでしょうか。そして、3年生が合唱に込めた「想い」を身体全体で感じた瞬間だったと思います。

改めて今年の3年生の課題曲と自由曲の歌詞を見ると、「空」のフレーズが共通することが分かります。これまでの合唱の取組でも「いろんなことがあって」感じたことは、同じ学年やクラスの仲間とのつながりの強さやその大切さだと思います。合唱を創り上げることは、仲間との時間と「空」間の共有を実感する取組です。だからこそ、未来へ向かっての別れがあっても、世界中(地球上)のどこにいても、同じ「空」間のもとで仲間とつながっていることを学んだことでしょう。この取組で磨かれた「想い」が、新しい学校の伝統(未来)をつくります。1・2年生は、この伝統を引き継ぎ、今年の3年生の合唱を超える、さらなる成長を期待しています。

来賓並びに保護者の皆様、合唱コンクールまでの御理解・御協力、御支援に感謝申し上げます。

御多用のなか、平日開催にもかかわらず御参観いただき誠にありがとうございました。

また、生徒への多くの励ましのメッセージ大変ありがとうございました。



教育活動の様子

生徒総会



10月9日(水)に、生徒総会を行いました。生徒一人一人の主体的な討議を通して、生徒会の一員としての自覚を促すことを目的にした主権者教育です。新生徒会役員を中心によりよい学校にしていこうとする風土が生まれ、民主主義を学ぶ良い機会となりました。

国際交流授業



10月16日(水)・17日(木)の2日間にわたって、米国ハワイ州からの来日者を迎え、全校生徒対象に国際交流の授業を行いました。英語でコミュニケーションを図り、ハワイの様子を質問したり、日本の文化を紹介したりするなど、相互理解を深め、国際理解教育を推進することができました。

合唱コンクール



10月24日(木)、川崎市にある麻生市民館で合唱コンクールを開催しました。当日は延べ600名を超える来賓・保護者の皆様に御来場いただきました。今年度は、円滑に御入場いただけるように、二次元コード読取方式の入場システムを導入・試行いたしました。学年合唱や交流合唱ではもちろんのこと、各学級が精一杯の歌声を響かせ、大きな感動に包まれた一日でした。

研究授業・校内研修



10月は、町田市教育委員会主催のものに加えて、研究授業・校内研修を3回行いました。ICTの活用を中心に研究授業を公開し、その後に協議会を開いています。教科の指導と生活指導の一体化を目指して、教職員も学び続けています。

11月のおもな予定

日	曜	内容	備考
1	金	三者面談(3年)、安全指導、特別支援学級連合マラソン	3年⑥カット
2	土		
3	日	文化の日、連合演劇(ひなた村)	
4	月	振替休業日、連合演劇(ひなた村)	
5	火	三者面談終(3年)	3年⑥カット
6	水	中教研一斉部会(教科)	B時程、⑤カット
7	木	連合音楽会(合唱)、宿泊学習(ポプラ)、期末考査前部活動停止~17日	
8	金	避難訓練、宿泊学習(ポプラ)	SC
9	土		
10	日		
11	月	全校朝礼	
12	火		
13	水	中教研一斉部会(領域)	
14	木	期末考査	
15	金	期末考査	SC
16	土		
17	日		
18	月	期末考査	
19	火		
20	水		
21	木		B時程
22	金		SC
23	土	勤労感謝の日	
24	日	ESAT-J Year3(英語スピーキングテスト)	
25	月	生徒会朝礼	
26	火		
27	水		
28	木	校外学習(2年)	3年⑤・⑥カット
29	金		3年⑤・⑥カット、SC
30	土		

SC:スクールカウンセラー勤務日

台中生の健闘を讃えて

- ・バドミントン部 第7ブロック町田市バドミントン団体戦新人大会 第3位
個人戦女子ダブルス 優勝
- ・男子バスケットボール部 町田市中学校バスケットボール夏季大会 優勝

この他に、ダンスコンテストでの活躍を表彰しました。

